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Carla Comicheo renunció a la Dideco y 
dejará el cargo en las pró 
PUERTO MONTT. En los 20 meses que duró 
su gestión debió afrontar denuncias por 
maltrato laboral, irregularidades en la 
entrega de agua potable y una vigente 

CEDIDA     

  

a 

investigación por el caso GEA Vida. 

Carlosllabaca 
carlosilabacadiariollanquihue.cl 

na de las últimas fun- 
ul erariendeccofara 

en sumarse a la admi- 
nistración de Gervoy Paredes 
enla Municipalidad de Puerto 
Montt presentó el pasado vier- 
nes su renuncia a la Dirección 
de Desarrollo Comunitario (Di- 
deco), tan sólo dos semanas 
después de que el Tribunal 
Electoral Regional (TER) Los 
Lagos dictaminara la destitu- 
ción del ahora ex alcalde por 
notable abandono de deberes. 

CarlaComicheo ejerció du- 
rante 20 meses la jefatura de 
una de las reparticiones clave 
en materia social y si bien ase- 
gura que su salida obedece a 
que “cumplió un ciclo”, con la 
misma firmeza descarta que su 
alejamiento se deba a una pér- 
dida de confianza de parte de 
laalcaldesa subroganteJacque- 
lin Paz. 

De hecho, fue la primera 
autoridad comunal quien con- 
firmó susalida durante la ma- 
ñana de ayer. 

“La directora de Dideco me 
presentó su renuncia, yo la 
acepté, pero desde la adminis- 
tración hay un ordenamiento. 
Mientras no esté el decreto 
aprobado de su renuncia, no 
puedeella dejar sus funciones. 
(...) Hay que hacer entrega del 

  

puestos bajo su responsabil 
dad estén todos, con ninguna 
situación administrativa pen- 
diente y eso queda puesto enel 
decreto que acepta la renun- 
cia”, explicó. 

Consultada porlas razones 
de su salida, Carla Comicheo 
dijo haber cumplido un ciclo. 
“Los motivos tienen que ver 
con que ya cumplí un ciclo en 
el cargo como directora y tam- 
bién entendiendo que yasees- 
tá llegando casi al final de esta 
administración y están los pla- 
zos casi ala vuelta de la esq 
nadela nueva administración. 
Creo que ya es prudente pre- 
sentar mi renuncia, lo evalué 
bien y creo que era tiempo”. 

  

ANTES Y UN DESPUÉS 
Respecto a haber adelantado 
su dimisión, a tansólo 3 meses 
para que asuma una nueva ad- 
ministración municipal, reco- 
noció que “quizás nosotros en 
algún minuto pensamos que 
íbamos a llegar todos juntos, 
con alcalde incluido, al fin del 
periodo. Pero tiene que ver 
con untema de término de ci- 
doeigual que ya las elecciones 
son el otro mes, más allá de 
que la nueva autoridad asuma 
en diciembre”, aclaró. 

  

—¿sintió queno existíalamisma 
confianza hacia usted de parte de 

laalcaldesa subrogante? 

  

CARLA COMICHEO SEGUIRÁ EN EL CARGO HASTA QUE SE TRAMITE EL DECRE- 
TO QUE ACEPTA SU RENUNCIA, QUE FUE PRESENTADA EL PASADO VIERNES. 

yo no me haya sentido respal- 
dadao con la confianza de laal- 
caldesa, porque posterior a la 
destitución delalcaldenosreu- 
nimos con ella inmediatamen- 
te y ella nos pidió a todos, en 
este caso al director jurídico y 
al director de Secplan, que hoy 
está de administrador, que pu- 
diéramos acompañarlaen este 

dió también hacer los cierres 

administrativos, cosa que 
cuando haya que entregar se 
hagatodo como corresponde; 
pero también acompañarla y 
seguir haciendo el trabajo. Así 
es que tampoco tiene que ver 
con un tema de pérdida de 
confianza. 

proceso por lo menos enlos 45. -¿Larepentina destitución del ex 
días que ella va a ejercer como — alcalde tuvo algún efecto en lo 

X1M 
9 
de enero de 2023 
Carla Comicheo asumió co- 
mo directora de Desarrollo 
Comunitario de la Municipa- 
lidad de Puerto Montt. 

Cuando se informóla destitu- 

ción del alcalde, no solamente 
nos afectó a nosotros como di- 

rectores sino que atodo el mu- 
nicipio. Fue algo repentino, sí, 
quizás era una posibilidad tam- 
bién. A lo mejor como funcio- 
narios o como parte de la ges- 
tión delalcalde Paredes, obvia- 
mentesiempre uno alberga co- 
mo el deseo de que por lo me- 
nos hubiera terminado su pe- 
riodo. Perosíhayun antes y un 
después por supuesto, porque 
finalmente, imagínese elalcal- 
de llevaba más de 10 años, yo 
con él trabajé desde enero de 
2023 y sí se puede decir quela 
sensación dela salida delalcal- 
derepercutió obviamenteenel 
estado de ánimo delos funcio- 
narios, porque también yo 
creo que había un cariño, valo- 
raban muchoenla persona del 
alcalde, su sencillez, su cerca- 
nía con los funcionarios, con 

losusuarios. Entonces, igual yo 
creo que eso la gente lo valora 
muchoe igualextraña esa figu- 
ra. Pero como él dijo una vez, y 
quees lo mismo que opino yo, 
las instituciones finalmente tie- 
nen que seguir funcionando, 
los funcionarios públicos tie- 
nen una misión (...) nos debe- 
mosala comunidad. 

  

LAS CRISIS Y GEA VIDA 
Al evaluar los momentos más 
complejos de su gestión en Di- 

mas semanas 
puntualmente dos. Apenasini- 
ciada su labor, recibió acusa- 
ciones por supuestos maltratos 
de parte de funcionarios, las 
que motivaron una investiga- 
ción sumaria que llegó atérmi- 
nosin responsabilidades. 

La segunda fueron las de- 
nuncias de supuestas irregula- 
ridades -con querella incluida 

desujefa administrativa-en la 
entrega de agua potable a tra- 
vés de camiones aljibe en zo- 
nas rurales de la comuna. Re- 
cordó queen ese caso se pusie- 
ron losantecedentes a disposi- 
ción deContraloría, Ministerio 
Público y Tribunales de Justi- 
cia. “De a poco fuimos orde- 
nando todo ese proceso y hoy 
día, por ejemplo, tenemos una 
oficina de agua, que funciona 
con funcionarios exclusiva- 
mente, con responsabilidad 
administrativa; tenemos clari- 
dad de quiénes son los usua- 
rios de este servicio y tenemos 
todo un catastro. Entonces ha- 

cer ese ordenamiento y llegara 
eso implica muchas horas de 
trabajo y mucha dedicación”. 

Finalmente, respecto a la 
investigación iniciada por la 

Fiscalía con respecto ala Fun- 
dación GEA Vida, ala cualape- 
nas asumió como directora de 
Dideco le correspondió firmar 
el decreto para el traspaso de 
$432 millones, pesea haber re- 
nunciado días antes a ella y a 
haber sido presidida por su 
cónyuge, Carla Comicheo se 
excusó de referirse a ello por 
existir una investigación vigen- 

te. No obstante, sí dijo estar 
tranquila contodo lo obrado y 
con la misma disposición de 
colaborar que ha mantenido 
con los órganos de control del 

 

Debate Educativo Municipal 2024 convocó | 
a estudiantes secundarios de Puerto Montt 

on la participación de 
C esuantessecundaros 

deestablecimientos mu- 
nicipales, sellevóacabo la XII! 
versión del Debate Educativo 
Municipal en el Aula Magna de 
la Universidad Austral de Chile 
(UACh) sede Puerto Montt. La 
actividadabordó temas dealto 
impacto social y político, fo- 
mentandoen los jóvenes elres- 
peto y el pensamiento crítico. 

Elevento, organizado por 

   

la coordinación de Educación 
Extraescolar del Daem, con 
apoyo dela Dirección de Turis- 
mo (Ditur) del Municipio de 
Puerto Montt y la Escuela de 
Derecho de la UACh, promue- 
vel diálogo yla participación 
estudiantil. 

Entre los asuntos debatidos 
estuvieron la modernización 
de instituciones públicas me- 
diante la inteligencia artificial, 
los derechos dela niñezareci- 

bir tratamientos hormonales 
según su identidad de género, 
la condonación del Créditocon 
Aval del Estado (CAE) y los 

rrollan competencias lingúísti 
cas y argumentativas. 

En una sociedad marcada 
por diversas problemáticas, el 

efectos dela Ley Lafkenche en — debate educativo les brinda la 
el desarrollo productivo del oportunidad de reflexionarso- 
sur. Miguel Arana, coordinador bre temas cruciales y ser parte 
de Educación Extraescolar del — activa dela discusión”, asegu- 
Daem, valoró la trascendencia — ró. Los equipo del Colegio Da- 
desta iniciativa que yasupera río Salas, Liceo Isidora Zegers, 
una década deexistencia. “Es- Liceo Benjamín Vicuña 

teeseljuego delaverdad, don- Mackenna, Liceo Rural Las 
de nuestros estudiantes desa- Quemas, Instituto Comercial 

A 

Puerto Montt, Liceo Manuel 
Montt, Colegio Nueva Alerce y 
Liceo Andrés Bello, protagoni 
zaron intensos debates, donde 

s mn 
SETRATÓ DE LA XIII VERSIÓN DEL CERTAMEN. 

Universida” 

no solo demostraron sólidos 
argumentos, sino también un 
profundo compromiso conlos 
temas planteados. 3
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